

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN.

SUSCRICIÓN EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Sección editorial.

Siendo objeto de curiosidad general y de investigaciones científicas el cometa que todas las noches se ofrece á nuestra vista, creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente artículo que se nos remite y que ha insertado otro colega de provincia.

El cometa que actualmente se observa hacia la parte del Norte á la derecha de las cuatro estrellas que forman el cuerpo de la Osa mayor, y que está llamando la atención de toda Europa, produce en el vulgo una impresión tan alarmante, que todos la acusan de una influencia desastrosa y maléfica. Para estos supersticiosos los cometas no se reconocen como fenómenos naturales, cuyas apariciones están sometidas a las leyes del movimiento, según lo demostró el ilustre Newton, y que por consecuencia no pueden tener ninguna relación con las cosas humanas. No conocen tampoco que estos cuerpos como los demás astros que pueblan el Universo, tienen sus destinos respectivos, mucho más importantes que el destino que les atribuye la ignorancia. Bien puede decirse que no ha tenido lugar ninguno acontecimiento notable que no haya sido anunciado por algún cometa. Las guerras de Mahoma, el incendio de Troya, el cisma de Enrique VIII, rey de Inglaterra; estos y otros varios sucesos tan tristes como desastrosos, han sido anunciados por otros tantos cometas. Seguramente que una preocupación tan absurda no merece que se destruya

Los suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

con una refutación formal, ni que en nuestro favor recurramos á los datos que nos suministra la ciencia para corroborar nuestro aserto.

Todo el mundo ilustrado sabe que los cometas no son otra cosa mas que cuerpos vaporosos que circulan al rededor del sol como los planetas, en órbitas mas estensas que las de aquellos, y que no brillan como ha descubierto Arago, sino por la luz que reciben del sol, teniendo por lo regular la materia que entra en la composición de su sustancia una constitución tan débil, que no pueden ocasionar ninguna perturbación apreciable sobre la superficie de nuestro planeta. Por lo demás siempre que se oiga pronosticar el fin del mundo resultado por el choque de un cometa con la tierra, u otros sucesos memorables, no deben considerarse como cálculos exactos deducidos de la observación y la experiencia, sino como especulaciones especiosas que hacen ciertos astrónomos á falta de dedicarse á otros asuntos de mas importancia para la ciencia.

Son infinitas las profecías que se han inventado para anunciar el fin del mundo. De estas pueden mencionarse como mas notables las de 1524, 1786 y 1832. En nuestros días también ha causado ruido uno de esos pronósticos que tan poco favor hacen á la inteligencia humana; pues con motivo de la nueva reaparición del cometa de Carlos V., el escocés Cuming aseguró que al pasar á su perihelio chocaría violentamente contra la tierra convirtiéndola en pedazos. El cometa no quiso comparecer á la cita dada por el astrólogo terrorista; el dia 13 de

junio de 1857, que era el indicado para el cataclismo, se pasó tranquilamente en todo el mundo, y no advirtimos ninguna señal que indica trastorno en los espacios.

Verdad es que muchos cometas se han aproximado bastante á la tierra, pero no por eso han tenido la menor influencia sobre sus movimientos. El cometa de 1843, cuya cola tenía 64 millones de leguas, estuvo tocando su extremo por algun tiempo á la órbita de la tierra. El de 1811 presentó también el mismo fenómeno, distando el extremo de su incomparable cola seis millones de leguas de nosotros; y en fin, el cometa de Biela estuvo mas cerca en el indicado año de 1832.

El cometa que ahora observamos es uno de los mas célebres en los fastos de la astronomía. En la aparición que tuvo lugar en 1556 fué tal el brillo de su cuerpo y la extensión de su cola que decidió á abdicar á Carlos V. En 1262 causó gran terror en los pueblos y contribuyó á la muerte del papa Urbano IV, pues ocupaba su cola mas de 100°. De tres en tres siglos vuelve este hermoso cometa al sol; y en las crónicas se citan como apariciones mas famosas las de los años 104, 683 y 975 de la era cristiana.

En el siglo pasado algunos astrónomos calcularon los elementos de la órbita del cometa actual de Carlos V., y predijeron su vuelta para el año de 1848. El cometa no pudo presentarse con la precisión del cálculo, porque ha descubierto Mr. Bonne que la resistencia del éter y las atracciones pla-

netarias le han hecho sufrir un retardado de diez años, debiendo reaparecer por consiguiente en el de 1858. Antes que el célebre Bonne hubiese hecho este útil descubrimiento, creían los astrónomos que el cometa se había convertido en una estrella nebulosa, por ser este el fin general que tienen muchos cometas, ó que los cálculos hechos por varios observadores eran inexactos. Consta, pues, segun las observaciones modernas, que este cometa vuelve á su perihelio, esto es, á su punto mas cercano al sol, en el período de 300 años.

Hay otros cometas de períodos mas cortos, que se sabe con certeza sus vueltas. El célebre cometa de Halley vuelve á su perihelio al cabo de una revolución de 76 años, siendo su aparición mas famosa la que tuvo lugar en 1835 pronosticada con una exactitud admirable por el distinguido calculista Pontecoulant. Los cometas de Lexell, Encke y Biela vuelven al sol en el tiempo previsto por el cálculo. Difícilmente sucedería no verlos cuando con tanta perseverancia se dedican los astrónomos á estudiar su curso.

Son admirables los fenómenos que presenta el cometa que hoy se presenta á la observación. Su cabeza perfectamente delineada, está compuesta de una masa de luz mucho mas compacta y resplandeciente que la cola. Luego presenta muchos rastros de luz, en dirección contraria á la parte de la cabeza que mira al sol, cuya longitud ocupa en los cielos un espacio consi-

FOLLETIN. 67.

LA FLORIDA.
por Mery.

Continuación.

—Es que pienso en ese desgraciado anciano, en ese noble Jonatan, nuestro bienhechor, nuestro padre; en ese hombre excelente que ha colocado todo su efecto en una joven y qui se ve indignamente burlado por vos. Sir Edward, lo que habeis hecho es horroroso e indigno de un caballero .. de un inglés!

—Sois muy particular, mi querido Loredan: habeis sondeado, como yo, el abismo del matrimonio? Mejor es hacer prudentes reflexiones al borde del precipicio que en su fondo.

—Pero mas vale aun el hacerlas antes de engañar á un anciano! Veamos, sir Edward; bábiadme algo de Jonatan: cómo recibió vuestra negativa? Os suplico me deis algunos detalles sobre

vuestra última entrevista; esto será bonoso para vos, sir Edward.

Precio me es confessar que el pobre Jonatan ha quedado sumido en la mas profunda desesperación,

—¡Cuan tranquila lo decis!

—Y como queréis que lo diga? Voy á referiros en diferente tono, aun cuando en su fondo hallareis el mismo sentido.

—¡Qué sangre fría! Una palabra mas sobre el mismo asunto, sir Edward, pues nadie me habeis dicho de Elmina.

—Miss Elmina, amigo mio, esta enferma; pero Nizam la curara.

—Eso es demasiado! ¡Creo que habeis perdido el corazón! Elmina es un ángel de gracia, de dulzura, de belleza.

—Convengo en ello; pero en tal caso habria de casarme á perpetuidad, por que los ángeles son eternos.

—No os reconozco, sir Edward; vuestras palabras son odiosas. ¡Cómo! No sois vos quien me dijisteis cierto dia que era forzoso casarme con Elmina, aun cuando fuese un sacrificio; si este sacrificio era grato á la vejez de Jonatan, nuestro bienhechor?

—Estoy seguro que lo dije, y no me retracto... decidme, Loredan, ¿habrás obrado de distinto modo á hallaros en mi lugar?

—Os atreveis á preguntármelo?

—Os habrás casado con miss Elmina?

—¿Qué pregunta?

—Os habrás casado con ella sin amarla?

—Pero, sir Edward, ¿no me habeis dicho vos tambien que el amor es mas vivo y duradero cuando viene despues de la boda?

—Justamente! También he dicho eso, querido Loredan: tiene una memoria excelente. La mia es buena tambien, y os recordare que dijisteis: «Volaría del otro extremo del mundo para ofrecer á Jonatan mi brazo só mi vida».

—No lo niego, Edward.

—Pues bien, permítidme hacer una suposición: si en este momento supieseis vos, enamorado de Rita, que Jonatan está desesperado ante su nieta, desechara en llanto; que Jonatan, ya en el borde de la tumba, había puesto en vos sus ojos para que protegieseis á su nietita con el título de esposo, y que os

llama para recibir de vos, no el auxilio de vuestro brazo ni vuestro ultimo suspiro, sino un contrato de matrimonio con Elmina: decid. Loredan: decid con frankqueza, qué partido tomarias?

—No vacilaria un instante: obedeceria la voluntad de mi bienhechor, de ese anciano que salvó el honor y la existencia de mi padre: haría callar en mi corazón todo eco profano y me casaría con Elmina.

—Pues bien, Loredan, esa miss Elmina que habeis llamado un angel de gracia de dulzura y de belleza: esa miss Elmina os ama y os pertenece.

Loredan lanzó un grito sordo y cruzó ambas manos por encima de su frente.

—Si, prosiguió diciendo sir Edward con solemnidad, si miss Elmina os ama, y como vos, pongo por testigo las aguas de ese golfo y esos desiertos de Dios. Hé ahí por qué he venido aquí.

Después de una pausa bastante larga, durante la cual creyó sir Edward de deber respetar la sorpresa y el silencio, se recogimiento de su amigo, le reñió todo lo que había pasado ó dicho se en la Florida, antes y despues de ocurrir

derable, siendo convergentes en el núcleo del cometa. Su movimiento al parecer es retrogrado y la distancia que lo separa de la tierra es de mas de 30 millones de leguas. Tal vez cuando valva este cometa en el año de 2158, presente nuevos fenómenos á la contemplación de los pueblos.

Felicitamos á los astrónomos por la brillante ocasión que se les ofrece para hacer nuevos estudios acerca de la naturaleza de los espacios celestes y especialmente de la influencia retardatriz del fluido etéreo.

La astronomía moderna tiene conseguidos muchos triunfos en el corto tiempo de ocho años á esta parte. No hay fenómeno alguno que no se haya sometido á la observación. «Aquella estrella», dice al eminente Chateaubriand que era sencilla a nuestros padres, es doble y triple á nuestros ojos; los soles interpusos delante de soles, se hacen sombra y carecen de espacio para su muchedumbre. En el centro del infinito vé Dios desfilar en derredor suyo esas magnificas teorías, pruebas añadidas á las pruebas del Ser Supremo.»

Si, para la inteligencia humana no hay obstáculos. El hombre apoderándose de la electricidad que es la esencia de la materia; descomponiendo los rayos de la luz solar que alumbría los mundos; utilizable la misteriosa fuerza que los une en los espacios, salva los límites de nuestro planeta y procura extender su vuelo para dilucidar los fenómenos que encierran los infinitos cuerpos espardidos por los incommensurables ámbitos del Eter.

JOSÉ GENARO MONTI.

Sección oficial.

— La Gaceta del 4 contiene tres reales decretos, adyuliendo la dimisión que ha hecho D. Ramón Goicorrote del cargo de Gobernador de la provincia de Oviedo, nombrando en su reemplazo á D. Toribio Rubio Caínpo, que lo es de Logroño, y para este puesto á D. Francisco Latasa y Rodeles.

— Recordad, amigo Loredan, el famoso consejo que os di en mi última carta á fin de preparar's vagamente al desdichado desenlace de vuestros amores.

Pues ese consejo me lo doy yo mismo en esta ocasión.

Me he envejecido de diez años, y desde lo alto de ese porvenir, colocándome bajo otro cielo, sobre otro no y en medio de otras aficiones, mi otra vez veo el acontecimiento de hoy como un atomo en el abismo de lo pasado. No hay ninguna clase de tormentos amorosos de los que no pueda hablarse tranquilamente al cabo de diez años.

Pues bien, yo tengo la energía de carácter necesaria para practicar en este momento lo que deberá hacer ese día: robo mi porvenir en el tesoro del tiempo.

ADMINISTRACION SUBALTERNA DE RENTAS ESTANCIADAS DE PUENTE GENIL.

Habiendo resuelto la Dirección general de Rentas Estancadas sacar a pública licitación los envases de tabaco que resulten existentes en esta dependencia, bajo el tipo de 3 rs. cada cajón de pino, 1 rl. los de cedro y 8 rs. los de polvora; la Administración principal ha resuelto que la subasta tenga efecto el 31 de Octubre próximo, con presencia de Escribano y asistencia del Alcalde, en el edificio de esta oficina, en la inteligencia que la adjudicación provisional que se haga al más beneficioso postor, no quedara hecha definitivamente hasta tanto que no se aprueben por dicha Dirección.

Puente Genil 30 de Setiembre de 1858.—El Administrador subalterno, Francisco del Castillo y Parejo.

Sección de noticias.

NACIONALES.

— En la noche del Sábado de la semana última ocurrió un suceso lamentable en Deusto. Un operario de una fábrica de conservas alimenticias tropezó y cayó dentro de una caldera de agua hirviendo, de cuyas resultas murió el infeliz á las pocas horas en medio de los mas atroces dolores.

— Recientemente ha ocurrido un triste suceso en Zaragoza, á las orillas del Ebro. Dos criaturas, una la una de 7 años y mas pequeña, la otra, estaban jugando, cuando de pronto cayó al río la menor: la otra sin prever el peligro y con el deseo de salvarla, se arrojó inmediatamente al agua, pero con tan poca fortuna que se ahogó, habiendo sacado con vida á la primera las gentes que acudieron al momento. Las dos criaturas eran hermanas.

— Los incendios siguen causando lamentables pérdidas en algunos puntos. En la noche del 25 fué presa de las llamas la fábrica de hilados que en el término de Vich se conocía con el nombre de Fontellas, y pertenecía á los Sres. Vila y com-

pañía. El edificio con cuanto en él se encerraba ha sido reducido á cenizas, ignorándose si la casualidad ó el crimen han ocasionado el siniestro. La pérdida, como se puede comprender ha sido de consideración.

— El 29 estalló un voraz incendio en el célebre monasterio de Santa María de Huerta, término de Alcolea del Pinar, provincia de Guadalajara. El fuego empezó por la casa del párroco y por el cuartel de la Guardia civil, inmediatos al monasterio. A pesar de los esfuerzos extraordinarios de la misma Guardia y del vecindario, tres horas después de haber estallado el incendio, el monasterio era un montón de cenizas. La iglesia se ha salvado, y, aunque con algún trabajo, también los objetos que contenía el expresado monasterio.

— Estos últimos días se ha notado mas animación que en los anteriores en los mercados castellanos, sin bien los precios de los cereales ni aumentan ni disminuyen, observándose á igual altura que en la semana anterior.

— Escriben de Igualada con fecha del 24 del mes último.

— Hace 16 años que esta villa no había asistido al triste e importante espectáculo de una ejecución judicial como la que ha tenido lugar á las diez de esta mañana. Condenado por este juzgado Ramón Moncusi á la pena de muerte en garrote, por el asesinato cometido en la persona de Jaime Fló, el 23 de mayo último, en las inmediaciones de Piera, y confirmada la sentencia en todas sus partes por la audiencia territorial, hoy se ha cumplimentado en la forma prevenida por dicho superior tribunal. El reo ha marchado al patíbulo desalentado, y ha sufrido la muerte, si bien no con la calma y tranquilidad del justo, si con la resignación del verdadero arrepentido.

— El 27 del pasado presentó sus credenciales al rey don Pedro V. nuestro ministro en Portugal el excelentísimo señor D. Antonio Alcalá Galiano. Este, en un elocuente discurso, felicitó al rey por su casamiento. S. M. contestó del modo mas afectuoso y lisonjero para España y para su representante. Concluida la recepción

hombre. Edward haré lo que me dijiste, pero necesito de toda una noche para prepararme á entrar en esa casa que me había arrojado para siempre.

— ¡Se hace rogar para ver á Elmina! Esto me recuerda involuntariamente al condenado que se niega á ir al paraíso... ¡Nuestra humanidad carece de sentido común!

— Además, Edward, es indispensable que espere en este sitio la llegada del dia..., porque los intereses de mi padre son sagrados, y...

— Deleneos; todo lo he dejado ya arreglado, porque sus intereses son hoy los míos. Debeis conocer, Loredan, que yo salgo de la Florida para no regresar jamás á ella y mi bagaje es una prueba que lo atestigüa.

— Nuestros papeles se han troceado; yo parto y vos os quedais.

— Yo voy á atravesar esos dos arroyos que me separan de la Inglaterra, y durante mi viaje os enviaré un buque al puerto de Gessin. Yo recogeré mi última herencia, iré á Francia, veré á vuestro padre y os ofrezco traeroslo aquí, pero que no se alarma vuestra delicadeza!

ción oficial, el señor Alcalá Galiano tuvo el honor de ofrecer sus respetos á la Reina.

— Las escampavias *Invencible*, *Anguila*, *Jupiter* y *Pronta*, del apostadero de Algeciras, apresaron en los días 4, 5, 19 y 21, en las aguas del mismo cuatro barquillas con 30 bultos de tabaco y 3 de géneros, sin reos.

ESTRANGERAS.

— Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 2 de octubre. Hoy á la una ha marchado el Emperador á Châlons.

Se espera mañana al príncipe Napoleón, quien saldrá pronto para Argelia.

Londres 2. Las fuerzas rebeldes de Debar son imponentes. Los coronel Anderson y Fraser han sido muertos.

Havre 2. Dicen de Nueva York que continuaban los procedimientos contra los incendiarios del lazareto.

Los mormones volvían á sus hogares.

Dresden 2. El emperador de Rusia salió de Varsovia anteayer.

El príncipe Napoleon llegó aquí ayer de regreso para Paris.

Paris 2. El *Monitor* de hoy publica un decreto por el cual se prohíbe el de 23 de setiembre de 1851, sobre la libre importación de géneros alimenticios en Francia hasta fines de setiembre de 1859.

— Los periódicos de Nueva-York publican un parte telegráfico espedido en Cincinnati el 12 de setiembre que dice: El tren expreso de Stenerville y Cincinnati ha caído del puente que está 13 millas de estos pueblos. Todos los viajeros se hallan en el abismo. No se pueden dar por menores. Ha salido un tren de socorro.

— Cartas recientes de Méjico anuncian el rompimiento de las relaciones diplomáticas entre Méjico y los Estados Unidos, añadiendo que el ministro norte-americano, Forsyth, se disponía á volver á su país.

— El viaje del príncipe Napoleon á Varsovia continúa siendo objeto de diversas conjjeturas en la prensa extranjera. Hay quien dice que

deza! A mi regreso os encontraré rico y me restituireis lo que os habré dado, Loredan, mi plan es irrevocable, y su primo anticipadamente en vuestros labios toda frase de agradecimiento ó de contradicción.

Loredan se sometió á la voluntad de su amigo por un expresivo gesto: dominábale sobre todo el recuerdo del dueño con Willy.

— Ahora, añadió Edward, puesto que no regresais á la Florida hasta mañana, conviene no dar una mala noche al buen Jonatan. Aquí tenéis mi neceser; escribidle una carta. La llama de la hoguera os da mas luz de la necesaria. Pero tened presente que las cosas no deben hacerse á medias; oídme bien. Todos los habitantes de la Florida ignoran vuestro amor á Rita, y esta, creedme, no os hará traidor: su alma es noble; cree aun que vos la salvasteis la vida, y continuará pasando por hermana vuestra. Rita ha guardado el secreto hasta ahora, y continuará guardándolo todo el tiempo que lo juzgues conveniente.

Se continuará.

u alteza imperial lleva la misión de invitar al emperador Alejandro de Rusia á presenciar las maniobras del campo de Chalons, y por otra parte se asegura que habiendo convocado el Czar al emperador Luis Napoleon á las de Varsovia, no pudiendo aceptar este último monarca, ha encargado á su augustísimo primo el representarlo en la capital de Polonia. Ignoramos el fundamento que puedan tener estas versiones, pero la segunda se nos figura la mas probable. En cuanto á la primera, basta considerar que al emperador Alejandro se le espera en Petersburgo el 3 de octubre, y que el campo de Chalons se levantará el 15 del mismo mes, para juzgarla poco verosímil.

En Servia la agitación continua, y se asegura que todos los partidos tratan de desprestigiar al gobierno con objeto de llamar á los antiguos príncipes de aquel país; que las conspiraciones secretas y la agitación pública marchan abiertamente; que no se desquitó ningún medio para escuchar al pueblo, y que se está formulando una gran petición para solicitar el establecimiento de una asamblea popular. Semejante estado de cosas no puede menos de llamar la atención del gobierno otomano, y de presumir es que se esfuerce por calmarla cuanto antes le sea posible; de lo contrario, pueden muy bien resultarle serias dificultades, pues no cabe duda de que las tendencias de los moldóvalacos se han refugiado en Servia para esperar con más seguridad el dia probable del triunfo.

Nadie ignora que el motivo de la venida del emperador Alejandro a Varsovia es presenciar dicho monarca grandes maniobras militares. Los príncipes extranjeros que acompañan á S. M. I. son el príncipe Napoleón, el príncipe real de Prusia y el príncipe Carlos de Baviera. Un diario de París asegura que el Czar ha convocado á todos los mariscales de la nobleza de Polonia con el fin de tratar y resolver definitivamente la cuestión de la servidumbre, que tan ocupado trae al gobierno ruso. Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia.

Confirmase que la cuestión de gobierno que tan preocupado ha traído al gabinete prusiano, está ya resuelta. M. de Manteuffel logró efectivamente que el rey Federico Guillermo firmase el acta que confiere la regencia al príncipe real, y al dia siguiente 24, salió para Varsovia, donde se halla el emperador Alejandro de Rusia.

También parece que desde principios de setiembre se habían notado en Panamá síntomas graves de desórdenes, en términos que el gobierno de nueva Granada preparaba una expedición militar para reforzar la guarnición de aquella ciudad.

El Santo Padre ha enviado al Piemonte la suma de 300 libras para que se repartan entre las personas que han sufrido perjuicio por las inundaciones del Saona.

En el mercado de Londres abunda tanto el dinero, que se está dan-

do el uno y medio por ciento sobre efectos públicos.

Gaceta.

—ESTAMOS EN BAJA.—Tambien el mes de Setiembre, como los dos anteriores, ha sido fatal para la salud pública en nuestra Capital. Durante él han muerto ~~doscientas~~ ocho personas, siendo solo ciento el número de las que han nacido. Los matrimonios no han llegado á uno por dia, y han quedado reducidos á veinte y cuatro. La población, pues, en el mes de Setiembre ha disminuido en la considerable suma de ~~cien~~ ochenta individuos.

—RUEDE LA BOLA.—De Lucena nos dicen que los robos se repiten con una frecuencia alarmante en aquel término. Varios hechos nos citan que prueban que ciertas gentes han establecido allí el campo de sus correrías. Entre los bandidos de que allí se habla se cuenta al que lleva el fatídico mote de *El Animado*. Cunde la alarma entre los vecinos honrados que se quejan amargamente de lo escasísimo de la fuerza de la Guardia civil con que se cueuta.

—TRASLACIÓN.—D. Francisco Castañeda, oficial cuarto primero de la Administración de propiedades y de rechos del Estado de esta provincia, ha sido trasladado á Teruel. En su lugar ha sido nombrado D. Juan Fabro, administrador que fue en esta capital de la empresa de diligencias generales.

—NOTABILIDAD.—Hay en Córdoba una notabilidad cuya fama está a punto de hacerse europea. Hablamos del *tío Juan*, sujeto de quien todo el mundo se ocupa, que ha pasado de los ciegos á las criadas de servicio y á las sastreras y modistas, que repiten con armonicas notas su nombre al compás de la aguja, y por último hasta á los muchachos que nos aturden en calles y plazas con los hechos del *tío Juan*; á quien sin embargo nadie conoce; ¿quién es este fantástico ideal, á quien nadie ha visto, pero de quien todos hablan? Se dice que es de oficio esterero; pero nadie ha visto los productos de su industria; sus esteras se escapan á la percepción humana como su vaporosa personalidad. Un dato podremos sin embargo dar á nuestros lectores para que conozcan bien la celebridad de quien hablamos, la cual es:

El Tío Juan el esterero, que viene por el dínero del mirinque de ayer.

—CAPITALISTA.—El Sr. D. José de Salamanca ha dirigido á los electores de Málaga un manifiesto sosteniendo que nunca ha recibido comisión ni encargo de Málaga para gestionar su ferro-carril á Córdoba; que há sido el malagueño que há trabajado con mas asiduidad por su realización; que ningún individuo, ni la provincia entera, ha hecho los sacrificios pecuniarios que él, y que una noble rivalidad ó una desconfianza infundada de sus medios y recursos, han establecido una lucha perjudicial á la realización del pensamiento.

—EL CLAUSTRO.—Esta tarde á las

cinco tomó el hábito de religiosa en el convento de la purísima Concepción de esta capital la Señorita Doña Juana Gallardo, natural de Bujalance, siendo sus padres los Señores Don Manuel María Olmedo y Garrido y Doña María del Rosario Aguirre y Bernuy. Cuyo acto religioso se verificara con la mayor solemnidad.

—LA REVOLUCIÓN.—No hay que asustarse: ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de plomo que lleva aquel título, sita en el Molinillo, término de Belmez.

—OTRA VEZ.—Han vuelto á hacerse por el Sr. Gobernador de esta provincia severas prevenciones á los Ayuntamientos de la misma, para que no demoren el pago á los maestros de escuela de sus respectivas asignaciones.

Cosas que agranan. No sabe afeitarse solo y tiene un barbero que os despiela muy cortemente, repitiendo la consabida frase *Hago daño?*

—En el calor de una conversación cogió al revés el cigarro, y meter en la boca el lado sur en lugar del lado norte. —Teher, justo, á una mujer habladora y un reloj mudó.

—PREGO.—En el número 162 del Boletín oficial de esta provincia se publica el de las condiciones para la subasta de la obra de reparación del Cortijo titulado *El Blanco*, término de Fincas Reales, procedente del clero secular. El 15 del actual tendrá lugar el acto.

—RECETA PARA EL AMOR.—A una niña muy linda que por mas señas es la hora y orgullo de las morenas, un cierto viejo para su amor pidio pronto remedio. Compriendiendo la niña (que es muy discreta) el objeto del viejo, dió esta respuesta. Remedio sano? Que mas saño remedio que vuestros años? Entonces el vejez, volvió la espalda murmurando entre dientes estas palabras. ¡Oh Dios piadoso! báced que yo me vuelva galán ó pollo.

—A GIRONA.—Anteanoche fué conducida por los funcionarios de Vigilancia á la cárcel, una mujer que había sustraído el mismo dia unos candeleros de la Iglesia del Convento de la Encarnación. También se le han encontrado otros dos sustraídos de la Parroquial de San Nicolás de la Villa y otro de la de la Compañía. Nada tenemos que añadir, á lo que sobre la gravedad de estos hechos hemos dicho antes de ahora, y que se halla en la conciencia de todos los hombres de sentimientos religiosos.

—SOLICITUD.—Ved la que un joven minero presentó pocos días há, al padre de una señorita, muy ligada por cierto, y la resolución dada á la mencionada instancia; dicen así:

—«Juan Pepe Cantero, de treinta años de edad soltero sin hijos, natural de esta provincia, vecino de la aldea, residente en esta ciudad, de ejercicio busca minas, á V. atentamente respongo: Que deseo adquirir con arreglo á lo dispuesto en las Reales órdenes la propiedad de la única pertenencia de su niña mayor de Vd., sita en los 18 años. La citada chica que solicito se llamará con el nombre de *Mi Esposa*.

El terreno donde se encuentra es propiedad del amor; linda por el sudeste con las primeras ilusiones, mediodia con quince mil duros, donde poniente con una hidalga y noble familia, y norte con el nostro mas sereno y hermoso de toda la comarca. Se encuentra descubierto el criadero de nuestra simpatía, siendo la maestra la carla que acimpaño, y cuyo descubrimiento hace sin calicata ni investigación alguna de pozo ó galeria. Por tanto:

A V. suplico se sirva admitirme la presente solicitud de registro matrimonial, haciéndola insertar en la correspondencia de todos los amigos de la casa y tomar de ella razón en el Diario de operaciones de la familia, dándome el oportuno resguardo.

Y para los trámites señalados en Reales órdenes, elevará el expediente al señor cura de su parroquia ó vicario eclesiástica, para que se me haga la concesión y se me espida el correspondiente título de propiedad con arreglo á la ley y reglamento del ramo. CÓRDOBA 21 de setiembre de 1858.—Sr. Gefe de la familia de los Filones.

La niña, según informó la mamá, estaba prometida á un joven abogado, y en su consecuencia el papá dió la siguiente resolución:

Visto el informe del mi señora, y atendiendo á que no existe en nuestra hija terreno franco para la designación de la pertenencia solicitada, no ha lugar á la admision del presente registro.

Tómese razón en el Diario de esta ciudad, y hágase de ella inmediatamente notificación al interesado Juan Pepe. CÓRDOBA 22 de setiembre, año del sello.—El gefe de familia, Filón.

Boletín religioso.

Hoy, S. Marcos, papa, y confesor, y S. Sergio, y compañeros mártires. En el año 535, murió el Papa S. Silvestre, ocupó la silla Pontificia S. Marcos, romano de nacimiento. Fué Papa solo ocho meses acabando con una preciosa muerte su edilicante vida. Se enterró en Roma.

Hoy reza la Iglesia de la impresión de las Llagas de S. Francisco, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia parroquial de la Ajerquía, cuarto dia de novena de S. Francisco en su iglesia á las oraciones.

—Sexto dia de novena de Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

—Sexto dia de la misma novena en la ermita de S. Juan de Letran á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Pastora en S. Juan.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andres, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, S. Corro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, S. de las Almas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Petronios, pústula de Colodro, y Corona, ea los Doctores.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. 1858.

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

la que el año viene ha habido una
sociedad formada por los mismos

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Octubre, 10
por 100 consolidada a 41,85 y el diferido
a 30,60. Nos salió y salió el mismo
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga
de Córdoba y fuera de aquella estableci-
miento, desde las 2 de la tarde del dia
5 de Octubre á igual hora del 6 del
mismo.

Fanesas. Precios.

ALHONDIGA. Véase en el número 102

trigo 109. sarraceno 45 1/2

cereales 19 1/2 46

cebada 12 46 1/2

al molienda 28 47 3/4

Cebada al riego 12 22 1/4

cebada al riego y saco al 60 20

FUERA DE LA ALHONDIGA. Véase
en el número 102

Trigo 20 45

cebada 34 21 1/4

aceite fresco dentro de la ciudad a 43

id. en los molinos a 31. Jabón blando
a 13 cuartos libra. Cerne de vaca a 34

cuartos libra.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga del

36 a 31. Cebada de 21 a 24. Aceite en-

la Calzada a 37 para el consumo a 37 1/2

MÁLAGA. Trigo de 49 a 58. Ce-
bada de 24 a 28. Maíz de 30 a 36. Gar-
banzos de 76 a 115. Habas de 38 a 48.
Yeros a 30. Alpiste de 400 a 112. Aceite a
39.

GRANADA. Trigo de 38 a 136 rs.;

Cebada de 26 a 30. Habas de 44 a 45.

CORREOS. Véase en el número 102

MADRID y su carrera. Debe llegar dia-
riamente á las 4 y 25 minutos de la ma-
ñana. — Debe salir todos los días á las
6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puerto. — De-
be entrar diariamente á las 5 y 1/2 de
la tarde. — Debe salir todos los días á
las 5 de la mañana.

MÁLAGA. Granada y su carrera Ante-
quera, Benalmádena, Lucena, Priego, Ca-
bra, Baena, Castro del Río, Montilla,

Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez,

Mamia y Montemayor. — Entrá todos los
días á las 3 de la mañana. — Se des-
pacha todos los días á las 12 y 1/2
del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. — Entrá todos los

Lunes. Miércoles y Sábados á las 6
de la tarde, y sale los Domingos. Mar-
tes y Jueves á las 11 de la mañana.

Lleva la correspondencia de Pozoblan-
co y su carrera, de Fuentebajuna y

la suya, y la de Ojeo, Villavieja, Sa-

Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ES-
PAÑA. — Entrá de Madrid los días pas-
res á las 10 de la mañana y salen para
Sevilla á las 11. — Entrá de Sevilla los
días pares á las 8 y salen para Ma-
drid á las 9.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.

Entrá de Madrid los días pares de 12

á 1 de la noche y salen para Sevilla á
los días pares.

Entrá de Sevilla los días impar-
es y salen para Madrid á iguales
horas de la mañana.

CARRUAJES DE D. BENITO FERRER.

Entrá de Madrid y Sevilla los días en
dos días á las 4 de la tarde y salen al

siguiente entre 5 ó 6 de la mañana, ad-
mitiéndose arrobas para todos los puntos

de España á precios convencionales.

Se despachan en esta ciudad por D.

Pedro Vergara. Parador del Puento.

TRASPORTES GENERALES DE LA EMPRE-
SA DEL NORTE Y MEDIODIA DE ESPAÑA.

Esta Empresa ha establecido un ser-
vicio alterado entre Madrid y Sevilla, que

verifica sus expediciones cada cuatro

días para los dos puntos: se admite toda

clase de cargamentos y pasajeros en la

Administración de Diligencias del Norte

y Mediodia de España, sita en la ca-
lle de Ambrosio de Morales, antes del

Cabildo viejo, frente á la fonda de D.

Juan Rizzi; en la Posada de Santa Mar-
ta, calle de San Pablo; y en el parador

nuevo de S. Rafael, en el campo de Sau

Anton.

Italica, etc. en el obispado de Osuna. —
LA NUEVA SEVILLANA. En la mis-
ma administración se admiten todas cla-
ses de transportes y asientos para Sevilla
y demás puntos de su carrera á pre-
cios convencionales.

En el parador de Valdepeñas. Cam-
po de S. Anton, se admiten arrobas pa-
ra ser conducidas á Madrid ó á Sevilla
y todos los pueblos de sus carreras.

En el obispado de Osuna. —
Avisos.

VENTA. La de una má-
quina hidráulica de doble presión,
en la cual pueden labrarse 72 sa-
negas con el servicio de seis hom-
bres y 96 fagatas con el de ocho,
entendiendo en uno u otro caso
á paso normal.

Sin embargo de que su precio es
el de 40,000 rs. á el qual se han
enajenado varias de la misma clase,
se arreglará esta por el de 24,000
rs., más o menos de cuenta del comprador
los gastos de montarla y los de con-
ducirla al punto donde vaya á ser-
vir, dejando en poder del comprador
8,000 rs. durante la presente
cosecha como garantía de que dicha
máquina se haga en buen servicio.

Tambien hay un moladero con
tres piedras correderas, atadas con
una sola bestia, las cuales dan mo-
lida la aceituna suficiente para ali-
mentar dicha máquina y una calderas
de 80 arrobas de cabida, bastante
para dicho servicio, y además cuan-
tos útiles son necesarios para un mo-
lino aceitero.

La persona que quiera tratar de
la compra puede hacerlo con el pro-
curador D. Juan José Barrios ó con
D. Rafael Leon, que vive calle de
S. Pablo, núm. 77.

PERDIDA. El dia 29 del
pasado Setiembre se han extraviado
del cortijo llamado Cañaveral alto,
cinco novillos, cuyas señas son las
siguientes. — Uno de 5 ó 6 años,
colorado, casi castaño, con los cuer-
pos despuntados y un lucero gran-
de en la frente. — Otro de 2 años y
medio, negro, con una lista colora-
da en el lomo. — Otro de la misma
edad, rubio claro. — Otro de 2 años
y medio, colorado, tuerto del ojo de-
recho. — Y otro de año y medio, ne-
gro. La persona que sepa su paradero
se servirá avisar á Juan Rodriguez que
vive en la calle de la Puerta nueva
núm. 18, quien dará una gratifica-
ción.

VENTA. Se enajenan,
á voluntad de su dueño, varios pre-
dios rústicos con olivar, viñedo, eq-
ociar, y tierras de pan llevaz, todo
de superior calidad, con casa de re-
creo: id. de labranza: molino de acei-
te con dos vigas: lagar, bodegas y
cuantas oficinas pueden ser necesa-
rias para el cultivo de aquellos y
beneficio de sus frutos: situados en
el primero y segundo ruedo de los

Zapateros, término de la villa de
Aguilar. — Las personas que gusten
interessarse en su adquisición podrán
avistarse con D. Ildefonso Joaquín de
Ariza, vecino de esta capital, quien

se halla legalmente autorizado para
dicha enajenación y por consiguiente
para oír cuantas proposiciones se
hagan con relación á ella.

Braseros de azofar, clavos y ta-
chuelas de todos tamaños. Estano fino en
barros. Municion de todos grados. Llaves
inglesas para carriages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores
de todas clases. Ojales de cuchillos marca G
y B. Cajas de oja de lata de todas clases.
Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva inven-
cion de las grandes fábricas de Inglaterra,
Francia y Alemania expuestos en los pro-
spectos que se remiten francos por el correo
con los diseños de las camas, pidiéndolos á
los señores Pandio Acha y Compa-
ñía, dueños del dicho BAZAR DE CA-

MAS INGLESES EN CORDOBA,
CALLE DE LA LIBRERIA, NU-
MEROS 59 Y 60.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

la misma —

— Exigen vigorosamente el sello Borrell hermanos.

Nóica se ponderan

bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los pri-
meros médicos de España en las enfermedades siguientes:

Herpes, etc.

Ictericia, etc.

Incontinencia de orina.

Parálisis, etc.

Mal de Piedra, etc.

Ataques nerviosos.

Astma, etc.

Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID,

laboratorio químico, calle Ma-

yor, núm. 17. — BARCELONA: calle del

Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: botica

de Avilés y Cano y en la del Montilla.

Osuna, Baza; Linares, Hernández;

Valdepeñas, Bermeja; Manzanares;

Corpeña; Andújar, Romero y Cerrillo.

Palpitaciones del corazón.

Gota, etc.

Reumatismo.

Convulsiones.

Ulceras.

Escrúculas.

Granos, diviesos, etc.

Sifilis.

VENTA. En la casa

núm. 17 de la calle de Almones su-

veedo un mostrador de varas y me-
dia de largo y dos tercios de ancho,

pintado, con dos grandes cojones con

apartados y debajo de estos dos bu-
nes alacenas con cerraduras, y ade-
más un estante ó guardarropa de va-
ra y cuarta de alto una y media de
largo y dos tercios de ancho, todo

en buen estado. La persona á quien

le acomoden puede pasar á verlos,

en la inteligencia de que se darán

á un precio módico.

VENTA. Se vende la

madera quemada que se halla seña-
lada en la haya de pinar nom-
brada de los Estaqueros, inmediata

al pueblo de Trassierra y linda al

camino de Córdoba, cuya venta se

hará en subasta privada que tendrá

efecto el dia 10 del presente Octubre

á las doce de la mañana en casa de

D. Tomás González calle de Lineros

núm. 3. Las personas á quien pueda

acomodarla pueden pasar á ver el

pliego de condiciones y la cantidad

y clases de las maderas.

VENTA. El Viernes 8

del corriente se venderá un caballo

en pública subasta en la casa cuar-

tel de la Guardia civil, á las doce

de su mañana. Este caballo fué apre-
hendido á malhechores en término

de Benalmádena en el mes próximo pa-

sado.

MANTEGA. Se vende

fresca superior de Hamburgo en el

almacen de comestibles de D. Die-
go Cuesta, plazuela de las Ceñas.